



# Congrès des apprentis Chercheurs Mécanismes Addiction Alcool et Drogues

publié le 23/05/2014

L'académie de Poitiers est l'une des 5 inscrites à ce projet. Le congrès se tiendra le mardi 10 juin 2014 à partir de 18h15

Salle du Planétarium, Espace Mendès France à Poitiers

## Descriptif :

L'académie de Poitiers est l'une des 5 inscrites à ce projet. Le congrès se tiendra le mardi 10 juin 2014 à partir de 18h15 Salle du Planétarium, Espace Mendès France à Poitiers

L'INSERM, avec le soutien de la MILDT (Mission interministérielle de lutte contre la drogue et la toxicomanie), a initié en 2012 un projet de sensibilisation à des recherches portant sur les addictions.

L'académie de Poitiers est l'une des 5 inscrites à ce projet intitulé "Apprentis Chercheurs" MAAD (Mécanismes Addiction Alcool et Drogues). En 2013-2014, ce projet initié et suivi par la DAAC a permis à 5 élèves volontaires de notre académie de mener une recherche scientifique au sein même du laboratoire de neuroscience de l'université de Poitiers. Deux projets ont ainsi été portés par deux groupes d'élèves constitués par un collégien du Collège Jules Verne de Buxerolles associés à un ou deux lycéens du lycée Victor Hugo à Poitiers.



Les élèves volontaires et choisis sur une lettre de motivation sont venus travailler au laboratoire les mercredis tout au long de l'année scolaire pour mener un projet scientifique expérimental, accompagnés pour cela par un professionnel de la recherche et leurs deux enseignantes de SVT, mesdames Pascale Frapin et Isabelle Alonso.

Le congrès se tiendra le mardi 10 juin 2014 à partir de 18h15 Salle du Planétarium, Espace Mendès France, 1 pl. de la Cathédrale, Poitiers. Il permettra aux jeunes de partager leurs découvertes et leur expérience avec un large public. Cet évènement original de culture scientifique et technique intéresse l'éducation à la santé et la citoyenneté et sera complété par une présentation dans les établissements lors de la fête de la science en octobre 2014.

## Programme du 10 juin 2014

- 18h15 - Ouverture
- 18h45 - Présentation de Mathis Hérault-Ardouin, 3ème au collège Jules Verne de Buxerolles Célia Jégou, 1ère S au lycée Victor Hugo de Poitiers
- et : Effets protecteurs de l'environnement enrichi contre la dépendance : rôle de la protéine Delta-Fos (encadrés par Audrey Lafragette et Nathalie Thiriet)
- 18h55 - Présentation de Délima Abdallah, 3ème au collège Jules Verne de Buxerolles, de Raphaël Defaix et Margot Beghain-Saint-Hillier, 1ère S au lycée Victor Hugo de Poitiers : Nouveaux médicaments pour prévenir la rechute dans un modèle d'addiction (encadrés par Emilie Dugast)
- 19h05 - Questions de la salle aux Apprentis Chercheurs
- 19h10 - Projection du film « MAAD saison 2 »
- 19h15 - Conférence-débat : « L'influence du marketing du tabac sur les individus : quelles conséquences pour la santé publique » par Karine Gallopel-Morvan

- 19h45 - Remise des certificats d'initiation à la recherche

inscription conseillée [🔗](#) ou en contactant [apsr.asso@gmail.com](mailto:apsr.asso@gmail.com)



Académie  
de Poitiers

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.  
Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.